







masalah yang terjadi dengan mengadakan serangkaian tindakan. Tindakan yang dilakukan dibagi menjadi 2 yaitu : Usaha religi dan usaha non religious Usaha non religious ditempuh manusia selama ia masih sanggup memenuhi kebutuhan hidup dengan kekuatan manusiawi. Sedangkan usaha religious ditempuh manusia apabila mengalami ketidakmampuan serta keterbatasan kekuatan manusia secara radikal dan total. Dengan kata lain ketika manusia tidak berdaya sama sekali, maka manusia bukan hanya menggunakan kekuatannya sendiri tetapi juga kekuatan tenaga lain yang dipercayai berada di dunia lain yang tidak dijangkau oleh panca indera manusia, namun dirasa dapat membantunya menyelesaikan masalahnya seperti berziarah untuk menemukan ketenangan dan kedamaian yang bisa membuatnya nyaman, tenang sehingga bisa memutuskan solusi atas masalahnya.

### **c. Jenis Terapi Ziarah**

Tidak semua ziarah yang dilakukan kaum muslimin sesuai dengan syaria't. Para ulama dalam beberapa kitab telah menerangkan berbagai bentuk tata cara ziarah kubur yang sesuai dengan tuntunan nabi Shallahu'alaihi wa sallam, praktek para sahabat dan ulama salaf. Tidak luput, mereka juga menjelaskan berbagai praktek yang kliru yang disebabkan oleh ketidaktahuan pelaku. Dengan demikian, pengkategorian praktek ziarah kubur yang dilakukan oleh kaum muslimin adalah suatu niscaya. Sehingga dengan adanya





yang menyembelih berhala, seluruh perbuatan ini haram, daging sembelihannyapun haram dimakan bagi penyembelih islam, yahudi ataupun nasrani.<sup>31</sup>

Jadi berdasarkan pemaparan di atas peneliti akan menggunakan jenis Ziarah Syar'iyah sebagai bentuk terapi yang digunakan kepada klien. Dimana Terapi Ziarah Syar'iyah ini dilakukan di Salah satu makam wali songo yang terletak di Surabaya yaitu makam Sunan Ampel.

Sunan Ampel disini memiliki nama lengkap Muhammad Ali Rahmatullah bin Ibrahim al-Samarqandy atau lebih dikenal sebagai Raden Fatah yang merupakan cucu ke-21 Rasullulah SAW. Dari beberapa literatur sejarah yang ada Sunan Ampel berasal dari Campa, yang naanya hampir mirip dengan sebuah kerajaan islam di Vietman. Beliau menginjak tanah Jawa pada tahun 1421, dan kemudian meneruskan perjuangan Maulana Malik Ibrahim yang wafat pada 12 abdul Awwal 822 H-1419.

Setelah meneruskan perjuangan Maulana Malik Ibrahim, Raden Fatahpun menikah dengan Nyai Ageng Teja Bupati Tuban. Yang dikarunia 4 orang anak yaitu Maulana Makhdum Ibrahim atau Sunan Bonang, Syarifuddin atau Sunan Drajat, Nyai Ageng Maloka dan Dewi Sarah. Dan Raden Fatah dihadiahi tanah

---

<sup>31</sup>Hana Nurrahma, *Tradisi Ziarah Kubur Studi Kasus Perilaku Masyarakat Muslim Karawang Yang Mempertahankan Tradisi Ziarah Pada Makam Syech Quro di Kampung Pulobata Karawang*, Jurnal SKI Syarif Hidayatullah, Tahun 2013, Hal. 130



































siswa, cara mengajar guru yang tidak disenangi, adanya musuh disekolah, dan sebagainya.

Berdasarkan beberapa pendapat dari tokoh-tokoh diatas, maka factor-faktor penyebab kenakalan dapat dibagi menjadi:

- a. Faktor individu yaitu factor yang muncul dari dalam diri individu itu sendiri, tanpa pengaruh lingkungan sekitar. Faktor individu ini meliputi antara lain: Identitas diri, control diri, usia, jenis kelamin, stress serta adanya masalah yang dipendam
- b. Faktor keluarga : Keluarga merupakan kelompok terkecil yang merupakan wadah aktifitas setiap anggota keluarga untuk mencapai tujuan yang bersama, yaitu kesejahteraan keluarga. Faktor keluarga meliputi : Dasar agama yang kurang, keluarga broken home, status ekonomi, kurangnya kasih sayang dari orangtua, kurangnya pengawasan dari orang tua, kurang penerapan disiplin efektif, sikap perlindungan dari orang tua yang berlebihan.
- c. Faktor lingkungan : Faktor yang terjadi dari kejadian-kejadian yang mempunyai hubungan dengan seseorang yang tampak dan terdapat dalam kehidupan sehari-hari. Faktor lingkungan meliputi: Tempat tinggal, pergaulan negative, pengaruh teman sebaya. Faktor sosiokultural: pengaruh dari teman yang tidak sebaya dan tidak adanya bimbingan kepribadian dari sekolah.





yang menawarkan kenyamanan semu. Akibat pergaulan bebas inilah remaja, bahkan keluarganya, harus menanggung beban yang cukup berat.

3. Kenakalan dalam pendidikan: kenakalan dalam pendidikan memang sudah umum terjadi, namun tidak semua remaja yang nakal dalam hal pendidikan akan menjadi sosok kepribadian yang buruk, karena mereka masih cukup mudah untuk diarahkan pada hal yang benar. Kenakalan dalam hal pendidikan misalnya membolos sekolah, tidur dalam kelas dll.
4. Dampak kenakalan remaja pasti akan berimbas pada remaja tersebut. Bila tidak segera ditangani, ia akan tumbuh menjadi sosok yang berkepribadian buruk.
5. Remaja yang melakukan kenakalan-kenakalan tentunya akan dihindari atau malah dikucilkan oleh banyak orang. Remaja tersebut hanya akan dianggap sebagai pengganggu dan orang yang tidak berguna.
6. Akibat dari dikucilkannya ia dari pergaulan sekitar, remaja tersebut bisa mengalami gangguan kejiwaan. Gangguan kejiwaan disini bukan berarti gila, tapi ia akan merasa terkucilkan dalam hal sosialisasi, merasa sangat sedih atau malah akan membenci orang-orang disekitarnya.
7. Dampak kenakalan remaja yang terjadi, tak sedikit keluarga yang harus menanggung malu, hal itu tentu sangat merugikan dan







3. Penelitian yang dilakukan oleh Ahmad Fa'iq Barik Lana pada tahun 2015 dengan judul Ritual dan Motivasi Ziarah di Makam Syekh Ahmad Mutamakkin Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati. Letak persamaan ini yaitu sama-sama menggunakan ziarah. Sedangkan letak perbedaan yang terdapat dalam penelitian saudara Ahmad ia meneliti tentang ritual dan motivasi ziarah terhadap pola perilaku masyarakat sekitar bukan pada kenakalan remaja.
4. Penelitian yang dilakukan oleh Kristina Dian W pada tahun 2009 dengan judul aktivitas ziarah dan peluang kerja masyarakat di sekitar makam R.Ng.Yosodipuro I. Letak persamaan ini yaitu sama-sama menggunakan ziarah. Sedangkan letak perbedaan yang terdapat dalam penelitian saudara Kristina ia meneliti tentang aktivitas ziarah terhadap peluang kerja masyarakat bukan pada kenakalan remaja.